

16 MARTIGNY RÉGION

CHARRAT Les premiers éléments de la plus grande éolienne de Suisse sont arrivés d'Allemagne hier matin.

Un puzzle de 150 mètres de haut

OLIVIER HUGON

«Adonis» sera la plus grande et la plus puissante éolienne de Suisse. La machine, actuellement en construction dans la zone agricole entre Charrat et Saxon, fera en effet 150 mètres de haut tout au sommet des pales et, avec une puissance nominale de 3 mégawatts, elle devrait produire entre 6,5 et 7 millions de kWh par année. «Ça représente tout de même la moitié de la consommation annuelle de la commune de Charrat, y compris l'industrie et l'artisanat», souligne Paul-Alain Clivaz, responsable des énergies renouvelables chez SEIC-TELEDIS, l'un des partenaires électriques de la société ValEole, promotrice de l'installation. «L'unité de mesure officielle, par ménage, est parfois contestée. En parlant de consommation globale, c'est peut-être plus facile à comprendre.»

Des pièces de 30 tonnes

Après les travaux de terrassement, de génie civil et après l'aménagement des accès routiers jusqu'au site de l'éolienne, les premiers éléments préfabriqués en béton sont arrivés hier matin à Charrat. Des demi-cylindres de 30 tonnes chacun qui constitueront la base de l'éolienne. 25 convois se succéderont ainsi jusqu'au 23 mai pour l'acheminement des éléments du mât, dont seule la partie supérieure est en métal. Il faut compter deux à trois semaines pour assembler le tout, en tenant compte du temps de séchage du mortier qui scelle les éléments entre eux.

Dès le 4 juin, suivront le rotor, le moyeu, le générateur et enfin les pales. «C'est clairement le plus compliqué à transporter»,

explique Paul-Alain Clivaz, «sur ce modèle, elles font 50 mètres de long. Contrairement aux autres pièces, où nous avons emprunté la sortie autoroutière de l'Indivis, le centre d'entretien de l'A9, nous arriverons depuis Riddes, avec une marche arrière compliquée sur la rampe qui permet normalement d'accéder à l'autoroute en direction de Sion. On va aussi aménager quelques carrefours et ronds-points pour permettre aux convois d'accéder au site.»

En service à fin juillet

L'autre gros morceau, c'est le générateur et ses 80 tonnes. Il sera partiellement démonté pour le transport, mais il restera tout de même une pièce de 60 tonnes...

Le montage devrait être achevé d'ici au 20 juin. Les premiers tours de pales pourraient donc intervenir début juillet, avant une mise en service officielle at-



A chantier exceptionnel, grue exceptionnelle. Celle-ci culmine à 120 mètres de hauteur. HOFMANN

tendue pour fin juillet. Après quelques mois de test, le plan d'aménagement détaillé du parc – quatre à six machines, selon les résultats des différentes études en cours – sera mis à l'enquête en fin d'année. «Au final, avec les procédures, le test durera probablement plus longtemps que l'année préconisée

par le plan directeur cantonal», estime Paul-Alain Clivaz. ◉

GALERIE PHOTOS

Retrouvez notre complément d'images iPad Le Nouvelliste + Epaper



Vingt-cinq convois se succéderont pour acheminer les éléments du mât. HOFMANN

OVRONNAZ Les «clés» de l'office du tourisme confiées à un enfant du pays.

Fabien Produit est le nouveau directeur

L'Office du tourisme d'Ovronnaz s'est déniché un nouveau directeur. Et il n'est pas allé le chercher bien loin puisque c'est un enfant du pays qui a été choisi. Originaire de Leytron, Fabien Produit prendra ses fonctions le 3 septembre prochain à la tête d'une structure qui compte quatre postes à plein



Marié et père d'un enfant, Fabien Produit était en effet Head of schools pour le compte de ESL, Ecole suisse de langues, après avoir occupé les fonctions de directeur organisationnel, directeur de produits et responsable de la communication au sein de la même entreprise.

la littérature - a accédé à la fonction de commandant de compagnie dans les troupes de fusiliers de montagne en 2011. «La compagnie que je dirige possède une expérience certaine dans les engagements au profit de grandes manifestations sportives, comme le Swiss Raid Commando de 2009, la

30 ANS DE LOYAUX SERVICES À MARTIGNY A la bonne santé du CMS

«Le CMS est une béquille solide, stable, fiable sur laquelle on peut s'appuyer en cas de pépin, avec un objectif: éviter l'hospitalisation.» Le conseiller d'Etat Maurice Tornay a rendu un hommage appuyé aux centres médicaux-sociaux, hier à l'heure de souffler les trente bougies de celui de Martigny. A l'occasion d'une cérémonie officielle qui avait réuni près de 150 invités au CERM, notre ministre de la Santé a tenu à préciser que même si l'effort financier consenti par les collectivités publiques pour soutenir ces institutions était important – 34,7 millions de francs en Valais, dont 21 à la charge du canton et le solde à celle des communes – il n'est pas question aujourd'hui de le réduire.

Dans le sillage des CMS de Saxon et d'Entremont, le Centre médico-social subrégional de Martigny a donc vu le jour au printemps 1982, sous l'impulsion des responsables de l'hôpital régional de Martigny. Il regroupait déjà les six communes toujours cotisantes, soit Martigny, bien sûr, Bovernier, Fully, Martigny-Combe, Salvan

et Trient. «Le personnel composé d'infirmières et de personnel de domicile de Martigny et de Bovernier. Le Président du CMS de Martigny, Benoît Bender a profité de cette journée commémorative pour mesurer le chemin parcouru. «Le CMS de Martigny a tenu le mandat de promouvoir la santé avec une couverture sur 24, 7 jours Véritable PME, il occupe cent personnes pour 52 travail à plein temps, tous confondus.» Celui du domicile a forcément été un défi. «Rien qu'en 2011, nos clients ont suivi 1210 prestations sur près de 55 000 prestations et parcouru environ 1000 kilomètres.» En parallèle de l'ouverture de cette institution incontournable, aussi 23 appartements d'urgence médico-sociaux dans trois structures à Martigny, Bovernier et Fully. «De l'autre côté de la rampe des âges, le CMS de Martigny a eu le plaisir d'inaugurer en février le Haricot magique, une nouvelle structure de type vert pour les enfants de 3 à 6 ans.» ◉ PASCAL GUEX



Benoît Bender, Maurice Tornay et les deux conférenciers (Philippe Bender et Stéphane Rossini) trinquent aux 30 ans du CMS. LE NOUVELLISTE

CE DIMANCHE AU MUSÉE D'ISÉRABLE Bedjuis au fil des saisons

Isérables va profiter de la journée internationale des musées de ce 20 mai pour lever le voile sur certains de ses trésors dans un nouveau décor. Près de dix ans après son inauguration, le musée local a en effet revu sa muséographie et proposera «visites guidées et présentation du travail autour de son chantier», le tout gratuitement. Cette opération sera aussi l'occasion d'admirer l'exposition temporaire du photographe Bertrand Rey, «Bedjuis, au fil des

saisons en 2011». Ce dimanche, les visiteurs les plus curieux se verront offrir un verre de dégustation et vente de produits au sirop d'érable, et des promenades libres le long de la «Voie des érables». Au programme, le déplacement phérique sera facilité par un retour en plaine sera gratuit. Cette présentation du travail sera aussi l'occasion d'admirer l'exposition temporaire du photographe Bertrand Rey, «Bedjuis, au fil des

Infos sur www.iserables.org

LA BONAFIESTA A UN SUCCESSEUR Place au BAZIC Festival!

Deux mois après l'annonce de la fin du Bonafiesta Festival, les enfants de la Bonafiesta poursuivent l'aventure. Une nouvelle manifestation, baptisée BAZIC (BAZIC = BAZIC Festival), sera

motivés se démènent pour offrir un festival dans l'esprit que la Bonafiesta, gratuite et une ambiance tonnerre. Si la programmation sera plus variée, elle sera aussi plus accessible. Le BAZIC Festival sera organisé par les enfants de la Bonafiesta, avec le soutien de la commune de Martigny. Le BAZIC Festival sera organisé par les enfants de la Bonafiesta, avec le soutien de la commune de Martigny. Le BAZIC Festival sera organisé par les enfants de la Bonafiesta, avec le soutien de la commune de Martigny.